
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 15 FEBBRAIO 2019 

Oggi 15 febbraio 2019, alle ore 21, presso la sede sociale, si è riunito, a seguito di regolare convocazione, il 

Consiglio direttivo del C.d.V. Erix. 

Sono presenti: Davide Sampiero, Carlo Stefanini, Francesca Imbrioscia, Emilio Bruschi, Stefano Andreoni, 

Armando Nocchi, Attilio Saccone, Roberto Bagnoli e Michele Beretta. Sono assenti giustificati Walter 

Tronconi e Massimiliano Mencacci. 

Il Consiglio è formato dagli eletti dall'Assemblea dei soci tenutasi il 2 febbraio 2019 che oggi si riuniscono 

per il primo collegio con il seguente  

Ordine del Giorno 

- Insediamento del nuovo Consiglio direttivo che resterà in carica per gli esercizi 2019 e 2020. 

- Elezione delle cariche statutarie e assegnazione degli incarichi ai sensi dell'Art. 16 dello Statuto. 

- Varie ed eventuali. 

Il Consigliere decano Armando Nocchi invita il Consiglio ad eleggere il Presidente. Per acclamazione viene 

eletto Carlo Stefanini il quale, a questo punto, assume la presidenza della seduta. 

Il Presidente prima di tutto, ringraziato il Consiglio, illustra gli obbiettivi di potenziare le attività sportive, di 

aumentare le attività commerciali, di migliorare la visibilità del Circolo verso l’esterno e la comunicazione 

verso i soci. 

Su invito del Presidente il Consiglio direttivo procede quindi all'attribuzione degli altri incarichi: 

CONSIGLIO DIRETTIVO 2019/2020 

Presidente    Stefanini Carlo 

         Vice Presidente   Tronconi Walter 

Segretario/Tesoriere                  Nocchi Armando 

Direttore Sportivo                Sampiero Davide 

                        Settore Amministrazione              Andreoni Stefano (con delega Bancaria) 

            Bruschi Emilio 

  Direttore Sede    Stefanini Carlo 

               Responsabile ormeggi                 Saccone Attilio 

                         & attrezzature 

                         Settore Comunicazione                 Imbrioscia Francesca 

       Bagnoli Roberto 

                         Settore Sportivo &   Beretta Michele 

                          Scuola Vela    Mencacci Massimiliano 



 

  

Il Presidente, proseguendo il suo intervento, si sofferma sull'importanza dei ruoli chiave nella gestione dei 

vari settori di attività e, tra questi, in particolare, la gestione degli ormeggi, curata in passato da Pierluigi 

Isola, che ora non fa più parte del Consiglio ma che ha assicurato comunque la sua collaborazione, da tutti 

considerata di grande importanza per la competenza e la dedizione da sempre dimostrata. Altrettanto 

importante l'attività sportiva che dovrà essere implementata ed ampliata anche in considerazione della 

presenza dell'istruttore Simone Gesi.  Sottolinea l'intervento della San Lorenzo che ha creduto di sostenere 

il settore sportivo del Circolo con un contributo in denaro, ed invita i consiglieri a ricercare altri sponsor che 

potrebbero facilitare lo sviluppo dell'attività. Pone quindi il problema, di importanza centrale, che riguarda 

il ruolo dei nostromi e l'organizzazione del lavoro degli stessi, invitando il Consiglio ad assumere una 

decisione sulle modalità da seguire per raggiungere il risultato atteso. 

Completata l'attribuzione delle cariche e degli incarichi sociali, sentita l'esposizione del Presidente, segue il 

dibattito con il contributo dei consiglieri. 

Interviene Davide Sampiero il quale dichiara soddisfazione per la squadra appena eletta, richiede la 

possibilità di avere due consiglieri collaboratori che lo affianchino nella gestione dell'attività agonistica, gli 

eventi sportivi e scuola vela, i nomi che ha individuato individuati sono appunto Mencacci e Beretta. 

Interviene Stefano Andreoni il quale ringrazia e accetta l’incarico. 

Interviene Emilio Bruschi il quale ribadisce quanto già espresso nel corso dell'Assemblea dei soci 

soprattutto per quanto concerne la stretta osservanza delle decisioni prese dal Consiglio direttivo, unico 

organo deputato al governo dell'Associazione sia per la gestione ordinaria che straordinaria della stessa. 

Per quanto al compito che ritiene di poter svolgere all'interno del Consiglio, riferisce che intende coprire la 

funzione di controllo degli andamenti economico-finanziari della gestione in modo da avere un costate 

monitoraggio della situazione. Questo ruolo intende svolgerlo in affiancamento ed in collaborazione con 

Stefano Andreoni. 

Interviene Stefano Andreoni che ringrazia Emilio per la disponibilità rimarcando peraltro che la gestione 

economica da quando affidata a lui stesso si è sempre rivelata attenta puntuale e precisa tanto è vero che il 

Circolo non ha mai avuto problemi finanziari di sorta. 

Interviene Attilio Saccone il quale per quanto riguarda la sponsorizzazione ricevuta dal gruppo S. Lorenzo, 

non è d’accordo nel fare i 4 componenti del gruppo soci onorari. Socio onorario è una onorificenza che si 

acquisisce per meriti speciali. E' invece favorevole al fatto che entrino come soci ma con gli stessi identici 

diritti e doveri di tutti gli altri.  

L’altro tema è l’attribuzione dei compiti ai due nostromi e la loro gestione. È da sempre un tema spinoso, di 

difficile soluzione non essendoci un vero controllo sull’operato degli stessi che gestiscono da soli la loro 

attività.  

Propone di sviluppare una collaborazione tra i consiglieri che più frequentano il circolo in modo da 

elaborare un programma di lavoro e manutenzione. Sono favorevole a far sì che le attività che fanno capo 

ai nostromi siano gestite dai responsabili di sede, delle attività sportive e degli ormeggi. I tre incaricati 

dovranno lavorare in armonia per ottimizzare il lavoro dei nostromi e non dar adito a incomprensioni con 

gli stessi.  



Interviene Michele Beretta il quale, per il settore sportivo e la squadra agonistica, ritiene si debbano 

organizzare e pianificare i corsi e gli allenamenti, implementando gli strumenti audiovisivi e la 

comunicazione, incentivando gli atleti meritevoli. Per la scuola vela occorre procedere alla verifica dello 

stato dell’arte delle imbarcazioni pianificando la manutenzione e il ripristino della flotta. Ritiene anche che 

si debba procedere alla sistemazione del piazzale, della rastrelliera imbarcazioni, della galleria, 

razionalizzandone l'uso. 

Chiede anche che per quanto riguarda terrazza e bar venga convocato un consiglio ad hoc, in tempi 

brevissimi, poiché la stagione è alle porte. 

Interviene Francesca Imbrioscia la quale richiede pianificazione per tempo delle riunioni in modo da 

organizzarsi per tempo e garantire presenza di tutti (una ogni trimestre o bimestre?). A queste di 

aggiungeranno ovviamente riunioni necessarie per questioni urgenti. 

Propone inoltre incontro dedicato di un paio d’ore/mezza giornata per impostare il modo di lavorare 

assieme come Consiglio: passaggio informazioni, presa di decisioni e implementazione delle stesse, 

allineamento interno etc. 

Tra le attività da portare avanti in ambito Comunicazione suggerisce una maggior visibilità e coinvolgimento 

di Erix 2.0, realtà “giovane” del Circolo, nata l’estate scorsa, che possiamo considerare tra le opportunità di 

maggior coinvolgimento dei soci.  

Interviene Roberto Bagnoli il quale ribadisce quanto affermato in assemblea ed in particolare in merito alla 

necessità di rivedere il sito web per renderlo più vivace ed in tal senso si riserva di fare al più presto delle 

proposte operative.  

Il Consiglio direttivo alla luce di quanto emerso nel dibattito, delibera di organizzare la gestione del lavoro 

dei nostromi con una programmazione settimanale dello stesso. Detta programmazione sarà affidata 

congiuntamente, ciascuno per il proprio settore ai consiglieri responsabili del settore sportivo Sampiero, 

Beretta e Mencacci, a Saccone per la parte ormeggi e al responsabile sede, Stefanini. 

Essi, ogni settimana, entro la giornata di sabato, redigeranno il programma del lavoro che intendono 

affidare ai nostromi nel corso della settimana successiva, ciascuno per il settore di competenza. 

Il programma verrà redatto tenendo conto del monte ore lavorative dei nostromi e dei turni disponibili 

degli stessi e verrà riportato su un'agenda disponibile in segreteria.  

A fine settimana, nella giornata di sabato, i responsabili di settore sopra citati controlleranno lo stato 

dell'arte dei lavori eseguiti secondo programma ed assumeranno le opportune decisioni per il 

completamento di lavori eventualmente non evasi, da inserire nel programma della settimana successiva. 

I nostromi faranno riferimento unicamente ai responsabili dello specifico settore per i lavori a loro affidati. 

Il sistema come sopra delineato comporta necessariamente uno stretto coordinamento tra i responsabili 

dei settori, nella fase di programmazione ed utilizzo delle risorse disponibili, anche per l'eterogeneità delle 

mansioni svolte dai nostromi. E' anche prevedibile che accadano avvenimenti non previsti e non 

programmabili, che imporranno ai vari responsabili l'assunzione di decisioni estemporanee da concordare 

per le vie brevi (a mezzo telefono) con gli altri responsabili.  

Per le varie ed eventuali vengono prese in esame le domande di ammissione di nuovi soci.  

Constatata la regolarità delle domande vengono ammessi i signori: Corrado Andrea Musso, Milena 

Palladini, Massimo Perotti, Ferruccio Rossi, Marco Viti, Mario Gornati. 



Vengono ufficializzate le dimissioni dei soci: Roberto Onniboni, Francesco Martini, Fiorenza Guidotti, 

Giancarlo Bellucci, Isa Gatti. 

Per quanto ai nuovi soci legati alla San Lorenzo, sponsor della squadra agonistica, ammessi con questa 

delibera, considerata la particolare situazione, il consiglio delibera di non richiedere agli stessi la quota di 

ingresso e la quota sociale per il solo 2019. 

Viene data lettura della mail ricevuta dal socio Luigi Faliva. Dopo breve discussione il Consiglio decide di 

rispondere alle richieste del socio che in parte vengono accolte. In particolare viene fissata in giorni due la 

possibilità di permanenze al pontile del socio armatore (non titolare di posto al pontile), che debba 

effettuare lavori di preparazione della barca in occasione di regate. Nel caso di regate domenicali, per fare 

un esempio, il socio potrà usufruire del pontile nelle giornate di venerdì e sabato. E' ovviamente fatta salva 

la disponibilità di posti al pontile. Sempre in risposta a socio si comunicherà che il Consiglio intende, in linea 

di massima, fissare una seduta mensile. Per quanto alla possibilità dei soci di partecipare ad eventi 

organizzati dal Circolo, si comunicherà al socio Faliva che in occasione di ogni evento, essenzialmente 

regate, è spesso difficoltoso trovare soci disponibili a dare il loro contributo, in mare o a terra. E' quindi 

auspicabile che tutti i soci comunichino la loro disponibilità al Consiglio in concomitanza con gli eventi 

organizzati.  Per quanto alla richiesta di informazione ai soci, il Consiglio rimanda alle news letters 

periodicamente inviate a tutti i soci ed al sito internet del Circolo sul quale sono pubblicati tutti gli eventi in 

programma. Si preciserà che il sito web verrà ulteriormente potenziato anche con l'eventuale inserimento 

di un forum, disponibile ai soci, nell'area riservata. 

Viene deciso di fissare in euro 150,00 la quota di rimborso spese dovuta dal socio che richieda l'utilizzo 

esclusivo della terrazza per una serata. Sarà a carico del socio anche il costo per la permanenza in sede di 

un nostromo a servizio della serata. 

Il consigliere Beretta illustra la possibilità di concedere all'Agenzia M.Y.P.R. srl di Milano, per  un weekend di 

giugno escluso quello del 16 per diversa assegnazione e quello successivo per evento velico,  che intende 

organizzare un evento velico che prevede l'arrivo di sabato di tre imbarcazioni a vela che dovranno 

ormeggiare presso il nostro pontile, lo svolgimento di una cena (con catering organizzato dagli stessi clienti 

e chiuso al pubblico), che si terrà il sabato sera con  partenza entro la giornata di domenica.  

Il Consiglio decide di fissare in euro 1.000,00 oltre IVA la quota a carico dell'Agenzia M.Y.P.R. s.r.l. 

comprensiva dell'utilizzo di numero 3 ormeggi al pontile e della terrazza per la serata del sabato. 

Viene infine deciso di organizzare, possibilmente ogni mese, una riunione aperta a tutti i soci, per un 

aperitivo conviviale nel fine settimana. L'incarico viene affidato ai consiglieri Imbrioscia e Bagnoli per la 

comunicazione a tutti i soci. Gli stessi consiglieri si coordineranno con il direttore di sede per 

l'organizzazione (approvvigionamenti, barista, ecc…) e per ogni altro occorrente. 

Null'altro essendovi da deliberare e nessuno chiedendo la parola la seduta viene tolta alle ore 24:00. 

Del che si da atto con il presente verbale che viene sottoscritto per delega dal Presidente e dal Segretario. 

IL PR ESIDENTE                                                               IL SEGRETARIO   

 

 

 



 

 

 

 


